
日前， 公交保修四厂工会举办的 “迎新春职工扑克牌大赛” 拉开
帷幕， 来自6个车间240名选手参加了比赛。 选手们密切配合、 沉着应
战， 对战双方比牌技、 比智慧、 赛成绩、 赛友谊， 为即将到来的新春
佳节增添喜庆、 祥和的节日氛围。 通讯员 李小雷 摄影报道

■■新新闻闻分分析析

斯蒂芬·马布里22年的职业
生涯画上句号， 他在之前接受采
访时表示， 自己的最后一场比赛
将 定 格 于 北 京 时 间 2月 11日 ，
CBA常规赛最后一轮北控主场对
阵江苏肯帝亚。 在本场比赛赛前
踩场训练后， 马布里谈到告别时
刻， 他表示以这样的方式结束，
正是自己想要的。

退役后作男篮助教更合适

老马此 前 在 微 博 上 写 道 ：
“ 我 在 北 京 还 剩 最 后 一 场 比
赛 ， 2018年2月11日将是最伟大
一代 （96黄金一代 ） 的谢幕 。
我 从 没 想 过 自 己 会 是 这 一 代
最 后 一 位 退 役 的 球 员 ： 到 时
候所有的泪水都是喜极而泣 ，
因 为 我 们 共 同 分 享 了 很 棒 的
回忆 。”

在这场比赛赛前踩场训练
后， 媒体将老马团团围住。 大家
都知道， 2月11日这一天对于他
来说意味着什么， 而谈到当早上
醒来时， 他觉得有什么不同， 老
马依旧很淡定， 他表示： “并没
有感觉到有什么特别的不一样，
我只是意识到是时候该画上句点
了。 我对此感到很平静， 同时也

感到很高兴。 所以， 对我来说，
能够来到这里， 站在这里打完这
最后一场比赛， 来以本该如此的
方式来结束这一切， 这样的感觉
很棒。”

此前， 马布里曾谈到关于中
国男篮的话题， 他认为男篮应由
中国人执教。 而再次被问到退役
后担任男篮教练的话题， 他觉得
作为助教更合适。

“我还没有去担心退役以后
直接成为教练的问题， 我认为这
需要再过几年。 就像我说过的，
我认为应该由中国籍教练来代表
中国国家队， 但是我愿意给予支
持和协助， 作为助理来支持和帮
助。 我认为中国教练才应该执教
国家队， 因为他们和球员们有更
好更融洽的关系 ， 这里的 （中
国） 文化认知也是执教过程中很
需要的一方面。 我认为， 作为助
理的话， 可以起到一定的提升和
帮助作用。”

采访最后， 老马也被问到生
涯中最高光、 最高兴的时刻， 他
又一次提到了CBA总冠军。 “赢
得 总 冠 军 ， 还 有 被 选 中
（NBA选秀）， 以及赢得我的第
一个总冠军， 又接连两个总冠
军随之而来。”

再多认识一点马布里

虽然马布里在职业生涯的最
后一年转投北控男篮， 这样的结
局或许有些遗憾。 但是， 在来到
中国的八年期间， 马布里不仅带
领北京首钢实现了 “四年三冠”
的王朝伟业， 拥有了自己的雕像
和博物馆， 获得了城市钥匙、 北
京荣誉市民和中国的绿卡， 他还
亲历了中国篮球在这几年中的飞
速发展。

斯蒂芬·马布里， 1977年2月
20日出生于美国纽约州纽约市布
鲁克林区科尼岛， 美国职业篮球
运动员， 司职控球后卫， 效力于
CBA北控男篮。

斯 蒂 芬·马 布 里 在 1996年
NBA选秀中于首轮第4顺位被密
尔沃基雄鹿队选中， 是96黄金一
代的唯一现役球员， 之后很快被
交易至明尼苏达森林狼队。 NBA
生涯曾效力于新泽西网队 （现布
鲁克林篮网队）、 菲尼克斯太阳
队、 纽约尼克斯队以及波士顿凯
尔特人队， 2次入选NBA全明星
阵容， 2次入选NBA最佳阵容三
阵。 马布里在NBA时期绰号 “独
狼”， 也是CBA历史上第一个获
得中国 《外国人永久居留证》 的
现役外援。

2010年 1月 27日 与 山 西 汾
酒 职业篮球俱乐部签约 。 2010
年11月29日 ， 与龙狮篮球俱乐
部成功签约 。 2012年起效力于
北 京 首 钢 篮 球 俱 乐 部 ， 分 别
在 2012年 、 2014年 、 2015年三
次率领球队获得CBA总冠 军 。
CBA生涯共6次入选CBA全明星
阵容。

2015年 ， 斯蒂芬·马布里包
揽常规赛 、 全明星赛和总决赛
MVP。

2017年7月19日 ， 马布里正
式签约北京北控篮球俱乐部。

感谢老马陪伴我们的22年 ，
祝福老马有一个美好的未来。

（大易）

马马布布里里：：
赢得总冠军是生涯高光

■冬奥会今日看点
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华夏幸福足球俱乐部落户廊坊

2月12日，平昌冬奥会进入到
第三个比赛日的争夺。 今天将决
出8枚金牌，在中国选手参加的比
赛中，由刘佳宇、蔡雪桐等出赛的
单板滑雪女子U型场地赛有望为
中国队夺牌。 在晚间进行的跳台
滑雪女子标准台个人赛中， 常馨
月的出场将实现该项目在中国体
育史上零的突破。

看点一：
“双保险”助力
单板U型场地夺牌
时间：12时30分

2017年国际雪联单板滑雪U
型场地世界杯中， 中国选手刘佳
宇夺冠，蔡雪桐则获得季军。现世
界排名第二的刘佳宇和第三的蔡
雪桐在本次平昌冬奥会上可谓组
成了“双保险”阵容。

单板滑雪U型场地的竞争可
谓不小，美国队具有集团优势，此
届冬奥会也派出了最强阵容，两
届冬奥会冠军肖恩·怀特和韩裔
天才少女克洛伊·金悉数到场。 1
月13日，肖恩·怀特在奥运资格赛
前两跳都失败的情况下， 凭借最
后一跳获得100分的满分成绩，成
功搭上美国队的“末班车”，他的
复出使这个项目的竞争更加激
烈。克洛伊·金则是当今世界排名
第一的单板U型场地女子运动

员，“她的技术难度在女子选手里
无人匹敌。 ”我国单板选手蔡雪桐
评价说。

虽然近年来单板滑雪U型场
地竞争越来越激烈， 动作技术难
度也越来越高， 但我国选手也具
有一定的优势， 据悉单板滑雪U

型场地中动作难度并不是项目评
分的唯一标准， 还要综合考量动
作风格、动作完成程度等因素。

刘佳宇跳跃高度高、 动作难
度大， 是世界上为数不多能做出
1080°难度动作的女运动员 ， 冬
奥会前她状态不错， 已连续取得

两站世界杯冠军， 站上奥运领奖
台 是 她 的 梦 想 。 动 作 风 格 突
出 一 直是蔡雪桐的优点 ， 虽然
她的最高难度不如刘佳宇， 但良
好的空中姿态让她一直受到裁判
们的青睐。

除刘佳宇、 蔡雪桐两位选手

有望在平昌冬奥会冲击奖牌外，
李 爽 和 邱 冷 也 都 曾 获 得 过 世
界 杯 分站赛的冠军 ， 具备一定
的实力。

看点二：
“跳雪”刺激上演
女队实现零的突破
时间：20时50分

跳台滑雪简称“跳雪 ”，是由
运动员脚着特制的滑雪板， 沿着
跳台的倾斜助滑道下滑， 使身体
跃入空中，飞行约4至5秒钟后，落
在山坡上。 跳台滑雪以其惊险刺
激而闻名。 运动员在空中的飞跃
姿势，具有很强的观赏性。

自1924年首届冬奥会起 ，男
子跳台滑雪就已成为冬奥会正式
比赛项目。然而，中国选手取得的
最好成绩， 只是李洋在2006年都
灵冬奥会的第44名。

今年1月的世界杯日本藏王
站，常馨月获得第16名，凭借积分
拿到2018年平昌冬奥会的最后一
张入场券， 这也是中国女子运动
员第一次出现在奥运会跳台滑雪
的赛场上。 从无到有，从0到1，中
国男女队稳步前行， 力争在2022
年达到高水平。 本次比赛无论成
绩如何， 常馨月站在平昌奥运会
赛场上就是一种成功。

（艾文）

单板U型场地有望拿牌
女队首现冬奥跳台滑雪

中国军团：

■■体体育育资资讯讯

本报讯 2月11日， 河北华夏
幸福足球俱乐部官方宣布2018赛
季主场正式落位廊坊市体育场，
这也意味着华夏幸福正式搬离此
前驻扎三年的秦皇岛奥体中心。

在官方公告中， 河北华夏幸
福足球俱乐部首先感谢了秦皇岛
市对俱乐部的支持 ， 随后称 ：
“未来， 河北华夏幸福将在廊坊
市体育场全新启航， 我们会坚持
为河北球迷提供观赛便利， 尽最
大努力为球迷带来幸福感。”

从 2015年参加中甲联赛开
始， 河北华夏幸福就坐镇秦皇岛
奥体中心。 45场联赛主场总共有
66万的球迷先后来到秦皇岛奥体
中心为华夏幸福助威。 与秦皇岛
奥体中心的三年合作到期后， 华

夏幸福俱乐部决定将新赛季主场
落户在廊坊体育场。

据了解， 2018年2月8日， 廊
坊市体育场通过中国足协首次审
查， 已具备承办中超联赛的规格
条件。 目前， 廊坊市体育场各项
改造收尾工作仍在持续进行。

华夏幸福之所以搬迁主场，
在很大程度上与廊坊体育场的交
通便利有很大关系。 廊坊市体育
场交通便利， 距北京首都国际机
场车程约75公里， 最短驾驶时间
1小时15分钟， 距天津滨海国际
机场车程约85公里， 最短驾驶时
间1小时16分钟。 这些都为华夏
幸福自己以及其他球队来到这里
进行比赛提供了便利交通条件。

（西风）

■■职职工工体体育育

交通便利是主因

刘佳宇（左）、蔡雪桐（中） 常馨月

扑克大赛添喜庆


